



**KON-MED - Konföderation der Gemeinschaften Kurdistans in Deutschland e.V.**

**KON-MED - Konfederasyona Civakên Kurdistaniyen li Almanya**

## **Newroz 2025 - Das Fest des Widerstandes und der Freiheit**

Viele Völker Mesopotamiens feiern am 21. März den Frühlingsanfang als Beginn eines neuen Jahres, Newroz (kurdisch für "**der neue Tag**"). Für die Kurd:innen bedeutet Newroz jedoch seit mehr als 2600 Jahren nicht nur den Frühlingsbeginn, sondern auch einen "Tag der Befreiung" und des Widerstands gegen jede Form von Tyrannei. Laut der kurdischen Mythologie befreiten sich die Menschen in Kurdistan am 21. März, dem Newroz-Tag, von Unterdrückung und Tyrannei. An diesem Tag erhob sich der kurdische Schmied Kawa gegen den grausamen Tyrannen Dehak, um das Leben seiner Kinder und seines Volkes zu schützen, und stürzte ihn vom Thron. Kawa entzündete daraufhin ein großes Feuer im Palast, um dem Volk die Botschaft der Freiheit zu verkünden.

Besonders für die Glaubens- und Religionsgemeinschaften sowie die Bevölkerungsgruppen Kurdistans ist Newroz weit mehr als ein bloßer Feiertag. Heute steht Newroz für das Streben nach Frieden, Freiheit, Liebe, Menschlichkeit und Demokratie. Es symbolisiert das Gute und Schöne und steht für den Erhalt, den Schutz und die Verteidigung von Kulturen und Sprachen – für die Vielfalt, die unsere Welt bereichert.

In Kurdistan, wo der 50-jährige Freiheitskampf bis heute andauert, war Newroz stets ein Tag der Erneuerung und der Stärkung des Widerstands. Das vom Schmied Kawa entzündete Feuer hat sich über ganz Kurdistan ausgebreitet und ist im Laufe der Zeit immer heller geworden. Auch in diesem Jahr, in dem wir erneut historische Wendepunkte durchleben, wird Newroz von den Gemeinschaften Kurdistans mit der gleichen Hingabe und dem gleichen Motto begangen.

Besondere Bedeutung erhält das diesjährige Newroz durch den jüngsten Aufruf des kurdischen Repräsentanten Abdullah Öcalan vom 27. Februar, in dem er zum Frieden und zu einer demokratischen Gesellschaft aufruft. Dieser Appell wird die Newroz-Feiern in diesem Jahr mit starken Forderungen nach Freiheit prägen. Öcalans Vision weist den Weg zu einem dauerhaften Frieden, nicht nur in Kurdistan, sondern auch in der Türkei und der gesamten Region des Nahen Ostens. Sein historischer Appell, der als „Jahrhundertaufruf“ bezeichnet wird, wird an diesem Newroz weitergetragen und mit neuem Leben erfüllt.

Unter dem Motto „Freiheit für Abdullah Öcalan und eine demokratische Lösung der kurdischen Frage“ wird unsere Gesellschaft gemeinsam mit ihren demokratischen Freund:innen weltweit diese Forderungen auf die Straße tragen. Wir rufen alle demokratischen Kräfte dazu auf, die politischen Forderungen von Abdullah Öcalan zu unterstützen und sich an der diesjährigen bundesweiten zentralen Newroz-Feier am 29. März in Frankfurt zu beteiligen. Gemeinsam können wir ein starkes Zeichen für Frieden, Freiheit und Demokratie setzen!

**Es lebe der Widerstand der Völker gegen Unterdrückung und für ihre Selbstbestimmung!**

**Es lebe Newroz – das Fest der Freiheit und des Friedens!**

**KON-MED - Konföderation der Gemeinschaften Kurdistans in Deutschland e. V**

*V.i.S.d.P. KON-MED - Konföderation der Gemeinschaften Kurdistans in Deutschland e.V.  
Postfach: 130529, 40555 Düsseldorf*